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Aos onze dias, do mês de outubro de dois mil e vinte e três, reuniram-se, através
da plataforma Google Meet, os (as) membros do Comitê Local de
Acompanhamento e Avaliação do Programa de Educação Tutorial, da
Universidade Federal do Rio Grande (CLAA/FURG), para a realização de reunião
Ordinária. Estavam presentes: Aline Klug, Anacirema Porciuncula, Camila Silva,
Cláudio Rodrigues Olinto, Diana Adamatti, Eduardo Forneck, Emylly Guimarães,
Ewerson Carvalho, Isadora Ebersol, Karin Jelinek, Ligia Dalchiavon, Lucas
Neiva, Mariano Michelon, Mauricio Garim, Milena Loureiro, Milton Lima, e Suzi
Samá. Pauta do dia: InterPET; Processos seletivos Grupo PET; Aprovação de ATA
Ad Referendum; Avaliação do InterPET; Fórum PET e Assuntos gerais. Aline
abriu a reunião iniciando a discussão da primeira pauta (Processos seletivos Grupo
PET), fazendo referência aos professores para explicar como se deu o processo em
cada grupo. Ligia informou que no PET Turismo foram 05 candidatos inscritos,
dos quais, 04 foram homologados. Acrescentou que o grupo está com sobra de
vagas, mas o processo seletivo para o preenchimento destas será somente no ano
seguinte, decorrente da evasão escolar. Suzi informou que na Engenharia de
Alimentos a comissão, desta vez, foi integrada por professores e houve a exigência
de conhecimentos estatísticos no processo de seleção dos(as) petianos(as). Dos 21
inscritos foram aprovados 05 bolsistas e 03 não bolsistas. Eduardo relatou que,
devido ao número pequeno de estudantes, todos os inscritos foram contemplados
com bolsas. Destacou um caso particular de um estudante novo que seria
contemplado com uma bolsa que estava sobrando, mediante a emissão de ofício
para o MEC e não abertura de processo seletivo, tendo em vista que somente ele
participaria. Milton orientou que, para fins burocráticos e legitimação do processo,
o melhor a ser feito é um processo seletivo, ainda que simplificado. Lucas
concordou com os trâmites burocráticos, naquilo que se refere às normativas do
MEC. Eduardo comentou sobre a logística para abertura de um edital, mas
concordou que a melhor opção é a abertura de um processo seletivo simplificado.
Diana alertou sobre os riscos de cortes de bolsas que o envio de um ofício de
ociosidade poderia implicar. Acrescentando que, nessa situação, a melhor opção
seria o processo simplificado. Maurício complementa que o edital impõe
formalidades, publicizando vontades de pertencimento ao grupo. Na sequência,
Mariano relatou sobre o PET Engenharia de Alimentos, cujo primeiro processo se
deu em 2021 e posteriormente somente em 2023, devido às reprovações. Foram



aprovados 08 candidatos (03 bolsistas e 05 não bolsistas). Atualmente, o grupo
está com 17 petianos. Na sequência da pauta, foram aprovadas as ATAS Ad
Referendum: ATA Nº 23/2023, do dia 01 de setembro, que aprova a homologação
da petiana Denise Valéria Velande Momani, que passa a integrar o Grupo Pet
Ciências Computacionais na condição de não bolsista, dos/as petianos/as Ana
Beatriz Silva Barbosa do Amaral, Grazieli da Silva Santos e Milene Abreu de
Souza, que passam a integrar o Grupo PET Conexões de Saberes FURG – SAP, na
condição de bolsistas. ATA Nº 24/2023, do dia 01 de setembro, que aprova a
homologação dos/as petianos/as Débora Vitória Kucharski Nascimento e Thaís
Lima do Amaral, que passam a integrar o Grupo PET Engenharia Civil, na
condição de Bolsistas e, os/as petianos/as Diego Damasceno Gonçalves Rezende,
Nicolas França Silva, Thauany Vergara Brum e Wesley do Nascimento Ferreira, na
condição de não bolsistas. ATA Nº 25/2023, do dia 06 de setembro, que aprova a
homologação do petiano Nicolas França Silva, que passa a integrar o Grupo PET
Engenharia Civil, na condição de Bolsista. ATA Nº 26/2023, do dia 06 de
setembro, que aprova a homologação do petiano Maicon Santos da Silva, que
passa a integrar o Grupo PET Engenharia Mecânica, na condição de Bolsista. ATA
Nº 27/2023, do dia 14 de setembro, que aprova a homologação dos/as petianos/as
Érica de Andrade Freitas e Maria Eduarda Gonçalves Obelar, que passam a
integrar o Grupo PET Engenharia de Alimentos, na condição de Bolsistas e, os/as
petianos/as Alice Morais dos Santos, Cristian Meneghetti Baratto, Gabriella Terra
Sturlini, Helena de Souza Belmonte e Leandro Pereira, na condição de não
bolsistas. ATA Nº 28/2023, do dia 15 de setembro, que aprova a homologação da
petiana Emily Sodré da Silva, que passa a integrar o Grupo PET Estatística, na
condição de Bolsista. ATA Nº 29/2023, do dia 05 de outubro, que aprova a
homologação dos/as petianos/as Betina Santos de Moura, Elisandra de Aguiar
Peres, Ludmylla Santana Alcantara e Suélen da Rosa Rios, que passam a integrar o
Grupo Pet Turismo, na condição de bolsistas, e dos/as petianos/as Lara Letittja
Sague Lopez Guardiola Velloso, que passam a integrar o Grupo PET Ciências
Computacionais, na condição de bolsistas. ATA Nº 30/2023, do dia 09 de outubro,
que aprova a homologação dos/as petianos/as Alana Baldez de Ávila, Brenda Cruz
Schimieski Saadi, Cássia Ferreira Martins, Maria Eduarda Fagundes Xavier e
Valdoir Guimarães Oliveira Junior, na condição de bolsistas, e dos/as petianos/as
Carlos Eduardo Pereira de Matos e Fabiola Oliveira da Silva na condição de não
bolsistas, que passam a integrar o Grupo Pet Conexões de Saberes Estatísticos,
dos/as petianos/as Andriele Alves Machado, Claudia Helena Gonçalves Costa,
Edinilson Franco e Sahra Achterberg Sanchotene Pacheco (na condição de
bolsistas) e Janaina Marrone de Araujo, Jessica das Graças Gomes da Silva e
Marylaine Costa Fernandes (na condição de não bolsistas), que passam a integrar o
Grupo Pet Conexões de Saberes populares e Acadêmicos. Mariano fez um
questionamento referente a ATA nº 27/2023, alegando que faltou um estudante
bolsista que havia retornado ao grupo, após nova oportunidade devido às
reprovações. Desta forma, não havia entregue um novo termo de compromisso,
uma vez que se tratava de um reingresso. Ele apenas fez novo contrato e atualizou
o status no sistema. Aline e Milton explicaram as formalidades para registro na
ATA e legitimidade do processo. Ligia acrescentou que o mesmo caso aconteceu



com o grupo dela e a orientação foi desvincular o estudante por completo e
vincular novamente, em novo cadastro. Após os esclarecimentos, Aline sugeriu
aprovação da ATA Nº 27/2023, com as demais, e envio do termo de compromisso
do petiano para ser regularizado em nova ATA. Todas as ATAS foram aprovadas.
Na sequência, a partir de um histórico do último InterPet, trazido por Aline, foi
discutida a pauta Avaliação do InterPET. Milton fez a leitura da ATA do InterPet
2023. Karin fez uma observação solicitando detalhar os grupos”Conexões de
saberes” citados, tendo em vista que não é único. Acrescentou um questionamento
quanto ao número de horas nos certificados emitidos, alegando que alguns
estudantes estavam presentes até o final do evento e, por logística de mudança de
sala, esqueceram de assinar a lista de presença. Aline destaca que recebeu as
assinaturas de presença total e parcial e os certificados foram emitidos de acordo
com essas informações. Diana comentou que o acesso dos eventos virtuais, quando
realizados nos dispositivos móveis, geram algumas dificuldades. Desta forma,
seria importante os mediadores da sala fazerem explanações referente à assinatura
da lista de presença. Ao término das discussões e retificações, a ATA do InterPet
foi aprovada. Milton relembrou que, ao término dos eventos passados, era uma
prática definir os grupos responsáveis pelo InterPet futuro. Sugeriu que não se
esqueçam dessa prática para os próximos. Suzi concordou e alertou sobre os
cuidados para não acumular eventos no segundo semestre. Milton relembrou que,
a partir de 2024 retornam 02 InterPets por ano. Aline comentou que, em conversa
com a comissão do Fórum PET, percebeu-se que houve inversão das finalidades
quanto às formalidades, sendo que o InterPet sempre foi responsável pela
interação e o Fórum de caráter mais formal. O que não aconteceu desta vez. Ligia
destacou a importância dos eventos, mesmo durante a pandemia, mostrando que
compreender o formato online como obstáculo no processo de interação. Solicitou
um olhar fortalecido do programa para essas questões, ainda que isso implique em
apenas um evento de cada tipo, ao longo do ano. Aline concordou e sugeriu a
projeção para a organização de eventos para o próximo ano. Milton questionou o
discurso referente à inversão de funcionalidades dos eventos PET. Alie destacou
que sua fala se tratou apenas do resgate da discussão referente ao
formato/responsabilidades dos eventos. Milton concordou e colocou que,
provavelmente, a inversão das finalidades dos eventos ocorreu devido a um ser
online e o outro presencial. Diana disse que este será seu primeiro evento
presencial e está ansiosa para retornar a esses encontros. Na sequência, solicitou
planejamento e relatório das atividades para dezembro de 2023, sendo necessário
incluir revisões/avaliações dos demais colegas. Aline destacou que esse assunto
será tratado na pauta “Assuntos Gerais”, posteriormente. Prosseguindo a reunião,
iniciou-se a discussão da pauta Fórum Pet. Aline trouxe relato das últimas ATAS e
informou a dificuldade que a DIPED vinha encontrando com as edições das atas,
devido ao fluxo de reuniões/tarefas e o quadro de funcionários. Releu a ATA Nº 5,
do dia 21 de junho de 2023 e a ATA Nº 4, constando definições e objeções das
datas para a realização do Fórum PET presencial. Reiterou a leitura de dados da
ATA Nº7, do mês de agosto, onde constavam os conflitos de datas e sugestões.
Aline acrescentou que a leitura das atas foi para fins de esclarecimentos, devido
aos ruídos/falta de conhecimento a respeito das decisões. Ligia colocou que saiu



antes da reunião acabar e desconhecia as decisões finais, manifestando que, devido
à atividade de saída de campo, o Grupo dela não poderá participar na data
escolhida para o Fórum PET. Eduardo manifestou que o grupo dele provavelmente
não conseguirá participar devido ao surgimento da possibilidade de participação
de um saída de campo vinculada a um projeto internacional. Milton se posicionou
que o volume de pessoas no grupo dificulta a dinâmica de atendimento às
particularidades de todos. Na sequência, trouxe o posicionamento do seu Grupo
(que foi de encontro à sua opinião pessoal), tratando de manter o dia 11 de
novembro, conforme acordado nas ATAS. Aline fez esclarecimentos sobre a
logística da data e que o evento será presencial. Se houver necessidade de
mudança, terá que ser adiado para o próximo ano. Contudo, não é garantido que
existam recursos. Diana votou em manter a data. Karin concordou com a data e
solicitou que o grupo dela retornasse no mesmo dia, não sendo necessário
alojamento. Suzi manifestou a importância de manter a data do evento, ainda que
alguns grupos não possam participar. Lucas concordou. Eduardo questionou a
possibilidade de ir ao evento, caso a saída de campo do seu grupo seja cancelada.
Mariano e Maurício registraram que não se posicionaram no grupo a respeito da
data por estarem na comissão de organização do evento. Aline e Anacirema
explicaram os trâmites e a importância dessas definições. Informaram que é
necessário todos os grupos enviarem a lista de estudantes com nome completo,
CPF, RG, possui benefício/auxílio (ou não), é bolsista (ou não). Anacirema
reiterou que estudantes com auxílio são isentos para o almoço no RU,
acompanhantes e professores pagam R$13,12 e R$3 para estudantes com cadastro
na PRAE. A dinâmica de oficina proposta para o evento Fórum PET foi explicada
por Talissa Rodrigues, ministrante da oficina. Mariano e Maurício destacaram a
importância de divulgar aos demais a proposta e a lista de materiais. A partir disso,
encaminhando-se para a finalização da reunião, discutiu-se a pauta “Assuntos
Gerais”. As dúvidas referentes ao Calendário do MEC foram adiadas devido à
falta de quórum, sendo estabelecido que a próxima reunião seria dia 22 de
novembro. Eduardo trouxe duas dúvidas, sendo a primeira relacionada aos
problemas com diligências de período financeiro anterior ao seu e, a segunda à
distribuição de verba para transporte do grupo. Devido a problemas técnicos com a
navegação na internet, a reunião foi encerrada às 16h35min, sendo emitido um
aviso (no grupo virtual), informando que qualquer pendência poderia ser tratada
naquele espaço e levada para a próxima reunião.

Nada mais havendo a tratar, lavrou-se esta ata que vai assinada por mim.

Rio Grande, 11 de outubro de 2023.

Aline Quandt Klug

Interlocutora PET/FURG


